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В Барнауле проходит 
одно из главных со-
бытий краевого кон-
курса «Учитель года 
Алтая-2018».

В очный этап конкур-
са прошли 24 педагога из 
разных городов и районов 
края. Свое профессиональ-
ное мастерство в эти дни 
демонстрируют учителя 
начальных классов, русско-
го, иностранного языков, 
литературы, математики, 
физики, истории, информа-
тики, биологии и физиче-
ской культуры. Победитель 
примет участие в федераль-
ном состязании «Учитель 
года России».

Самые интересные испы-
тания – традиционные от-
крытые уроки – прошли 20 
марта на базе барнаульской 
гимназии № 42. Так, Люд-
мила Мазаева из Верх-Ка-
тунской средней школы 
рассказала семиклассни-
кам об архимедовой силе 
и условиях плавания тел. 
Учитель физики признается, 
что практически не волно-
валась, выступая перед клас-
сом и членами жюри. В свое 
время окончила Алтайский 
государственный универси-
тет, пять лет вела занятия у 
студентов, затем окунулась 
с головой в школьную среду. 
Педагогический стаж Люд-
милы Николаевны – 25 лет.

– В нашей работе важ-
но любить детей и уметь 
увлечь их, а также идти в 
ногу со временем. Физика – 
непростая наука, но такая 
интересная! Горжусь тем, 
что мои ученики успешно 
сдают экзамены и поступа-
ют в вузы Алтайского края, 
а также других российских 
регионов. Шлют мне приве-
ты из Томска, Новосибир-
ска, Москвы, Калинингра-
да, – улыбается Людмила 
Мазаева.

В 2010 году она стала по-
бедителем всероссийского 
конкурса лучших педагогов, 
является участницей рай-

онного состязания «Самый 
классный классный», а еще 
руководит объединением 
учителей физики Бийского 
района.

– Развиваться нужно всег-
да. Рада, что в этом году за 
престижное звание борют-
ся много молодых специа-
листов. У них горят глаза. 
Коллеги заинтересованы в 
поднятии престижа профес-
сии и образования в целом, 
– подчеркнула собеседница.

В соседнем кабинете вела 
урок Елена Брякотнина из 
Барнаула. Говорила о ли-
тературе времен Великой 
Отечественной войны. Она 
уверена: успех педагога 
зависит не только от хоро-
шей подготовки к занятию. 

Важно, как примут старшие 
коллеги, хотят ли получать 
знания подростки.

– У молодежи зачастую 
складывается впечатление 
об учителе как о человеке 
строгом, требовательном, 
который не имеет права 
сделать шаг в сторону. Но 
современные методики 
позволяют педагогу быть 
другим, вступать в диалог 
с учеником, применять 
разные формы обучения,  –
считает Елена Борисовна.

Признается, что не любит 
ставить двойки. Перед тем 
как заносить плохую оценку 
в журнал, обращает внима-
ние на то, что способство-
вало плохой подготовке к 
уроку. Ведь в жизни каждого 

человека бывают моменты, 
когда нужно понять и дать 
возможность исправиться.

Члены жюри оценивали, 
насколько профессиональ-
но и интересно проводили 
занятия конкурсанты. В со-
став комиссии вошли пред-
ставители педагогических 
вузов и ссузов, краевых ме-
тодических объединений, 
лучшие педагоги, имеющие 
большой опыт научной и 
практической работы в 
системе образования края.

Затем педагоги встрети-

лись с министром образо-
вания и науки Алтайского 
края Александром Жидких. 
Рассказали о своих впечатле-
ниях, задали интересующие 
вопросы. На этом испытания 
не завершились. Сегодня и 
завтра конкурсанты будут 
выполнять задания «Учи-
тель-воспитатель» и «Учи-

тель-мастер». В пятницу 
они поучаствуют в «Круглом 
столе образовательных по-
литиков» в АлтГПУ. В этот 
же день в концертном зале 
«Сибирь» будут названы име-
на лучших.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Еще два новых фельдшерско-аку-
шерских пункта открылись в Ал-
тайском крае. С радостным и дол-
гожданным событием жителей 
сел Первокаменка Третьяковского 
и Советский Путь Локтевского 
районов поздравил председатель 
Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания Александр Романенко.

Спикер краевого парламента подчеркнул, 
что в нашем регионе модернизация системы 
здравоохранения никогда не проводилась 
за счет сокращения сети ФАПов.

По его словам, работа по развитию сети 
медицинских учреждений по оказанию пер-
вичной медико-санитарной помощи в сель-
ских территориях Алтайского края ведется 
планомерно. За 2012 – 2017 годы в регионе было 
построено 36 ФАПов. На эти цели направлено 
более 104 миллионов рублей, большую часть 
этой суммы, почти 71 миллион рублей, соста-
вили средства краевого бюджета.

В минувшем году в соответствии с феде-
ральной целевой программой «Устойчивое 
развитие сельских территорий» и государ-
ственной программой Алтайского края 
«Устойчивое развитие сельских территорий 
Алтайского края» на 2012 – 2020 годы было 
построено 9 новых фельдшерско-акушерских 
пунктов. На их оснащение необходимым 
медицинским оборудованием и мебелью 
направлено 3,6 миллиона рублей.

Строительные работы по возведению
ФАПов в селах Локтевского и Третьяковско-
го районов также проводились в 2017 году, 
а сегодня полностью подготовленные для 
оказания первичной медико-санитарной 

помощи они открыли свои двери жителям 
Первокаменки и Советского Пути.

В каждом из фельдшерско-акушерских 
пунктов установлена новая медицинская 
мебель, есть электрокардиограф, автомати-
ческий дефибриллятор, гинекологическое 
кресло, пеленальный столик, весы для де-
тей, кислородный ингалятор, тонометр, экс-
пресс-анализатор уровня холестерина и сахара 
в крови, сухожаровой шкаф. В целом созданы 
условия и для врачебного педиатрического, 
и для терапевтического приема жителей.

После торжественного открытия со сво-
ими новыми рабочими местами и услови-
ями, в которых им предстоит трудиться, 
познакомились медицинские работники. В 
ФАПе в селе Советский Путь будет работать 
Роман Плешков. Он молодой специалист, 

приехал в Локтевский район в 2016 году. На 
средства программы содействия устойчиво-
му развитию сельских территорий получил 
собственное жилье.

Хозяйкой нового медпункта в селе Пер-
вокаменка с населением менее шестисот 
человек стала Людмила Роговская, которая 
более 20 лет заведовала и прежним Первока-
менским фельдшерско-акушерским пунктом.

Поздравляя сельчан с открытием ФАПов, 
Александр Романенко подчеркнул, что в этом 
году аналогичные медицинские учреждения 
появятся еще в нескольких малых селах края.

– В 2018 году планируется построить 6 
пунктов, на которые предусмотрено более 
18,5 миллиона рублей, – резюмировал спикер 
краевого парламента.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
22 марта Ветер восточный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., по краю 
мокрый снег с дождем, сильная 
гололедица.

23 марта Ветер юго-восточный, 7-12 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., мокрый снег, 
дождь, гололедица.

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., мокрый снег, 
дождь, сильная гололедица.
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  ЦИФРА .

Сегодня во всем мире 
отмечают день людей 
с синдромом Дауна.

В крае пройдут мероприятия 
с целью привлечь внимание лю-

дей к заботе о больных детях.
Так, выставка фотографий с участием семей, 

воспитывающих детей с таким заболеванием, 
пройдёт в барнаульском ТРЦ «Галактика».

Организатор выставки – общественная органи-
зация «Солнечный круг», работающая с больными 
детьми, появилась в Алтайском крае 2011 году.

– Мы хотим создать в нашем крае достойные 
условия для жизни, роста и развития наших де-
тей, – говорит Марина Чаплыгина, председатель 
правления организации. – Включение в обще-
ственную жизнь создает благоприятную среду для 
всех, именно так воспитываются толерантность, 
уважение.

Выставка будет работать с 21 по 30 марта.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Эти средства по распоряжению губернатора 

Александра Карлина дополнительно выделены 
в рамках проекта «Формирование комфортной 
городской среды». Получателями субсидий 
стали райцентры Новоегорьевское, Завьялово, 
Залесово, Ключи, Краснощеково, Михайловское, 
Панкрушиха, Ребриха, Троицкое и Чарышское, 
сообщает Минстройтранс края.

Воспитатели и мастера

В круге доброты

 21

Приоритетная задача

  ГЛАВНОЕ .
На что пойдут деньги?

В Алтайском крае утвердили краевую адресную инве-
стиционную программу (КАИП) на 2018 год. На строитель-
ство, реконструкцию и капитальный ремонт социальных 
объектов из краевого бюджета выделят 5,9 млрд рублей.

Запланировано финансирование наиболее значимых объектов 
в образовании, здравоохранении, культуре, спорте, строитель-
стве, ЖКХ. Появилось и новое направление – соцобеспечение. 
В рамках нового направления в этом году в Барнауле начнут 
реконструкцию корпуса краевого реабилитационного центра 
для детей и подростков с ограниченными возможностями. Так-
же средства направят на туристско-рекреационные кластеры, 
инженерную защиту от наводнений, сообщает Минэкономраз-
вития Алтайского края.

Продолжится сооружение вертолетных площадок. Планируют 
направить 6 млн рублей на разработку проектно-сметной доку-
ментации для такой площадки вблизи краевой клинической 
больницы в Барнауле.

Инвестпрограмма предусматривает финансирование меро-
приятий ДЮСШ по гребле на байдарках и каноэ. Запланированы 
средства на разработку проекта по строительству обводного 
канала с мостовым переходом.

Средства КАИП распределены на два новых объекта здравоох-
ранения в рамках программы «85х85». Это капитальный ремонт 
Тогульской ЦРБ и разработка проекта капремонта стационара 
противотуберкулезного диспансера в Бийске. Дополнительно 
распределят средства на создание в детсадах ясельных мест.

Выключите свет
В 2018 году международный Час Земли состоится в 

одиннадцатый раз, акцию проведут в субботу, 24 марта, с 
20.30 до 21.30 по барнаульскому времени. Жители городов 
Алтайского края уже заявили об участии.

Суть акции в том, чтобы выключить свет на один час в знак 
неравнодушия к будущему планеты. Во время акции гаснет 
подсветка известных зданий и памятников в городах. Это не 
имеет отношения к экономии электричества. Акция носит сим-
волический характер, поясняет Минприроды Алтайского края.

Час Земли – самая массовая экологическая акция на Земле. 
В ней участвуют более 2 млрд человек из более чем 184 стран.

В России в назначенное время погаснет подсветка архитек-
турного ансамбля Кремля в Москве. Более 1,5 тыс. зданий в 
столице тоже «погаснут».

В данный момент запущен конкурс «Столица Часа Земли». 
Награду получит город, жители которого активнее всех по-
участвуют в акции. На карте уже отметились жители Бийска 
и Барнаула.

Алёна ИВАНОВА

Пусть меня научат!
В Алтайском крае утвержден топ-50 самых востребован-

ных профессий и специальностей. В списке – автомехани-
ки, воспитатели, животноводы, зоотехники, каменщики, 
пекари, повара, слесари, фармацевты, швеи, штукатуры, 
электромонтеры и т. д.

Как пояснили в Минтрудсоцзащиты края, обновленный в 
2018 году список профессий ориентирован на обеспечение реги-
ональной экономики кадрами необходимых квалификаций и 
компетенций с учетом специфики социально-экономического 
развития.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Торжественное открытие ФАПа в селе Первокаменка.
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Семиклассникам понравился урок физики от Людмилы Мазаевой.

Елена Брякотнина обсудила со старшеклассниками
военную литературу.

Школьники барнаульской гимназии № 42 внимательно 
слушали конкурсантов.
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У администрации Бар-
наула и представителей 
малого бизнеса сложи-
лось несколько разное 
понимание прекрасного 
в рекламной деятель-
ности. Одни считают, 
что не всякая «наружка» 
украшает внешний облик 
города. Другие высказы-
вают свои аргументы. 
Это показал «круглый 
стол».  

В конце 2017 года были 
приняты два постановления 
о правилах размещения инфор-
мационных конструкций и на-
ружной рекламы: «Об утверж-
дении Порядка размещения и 
содержания информационных 
конструкций на территории 
городского округа – города Бар-
наула Алтайского края» и «О 
внесении изменений в решение 
городской Думы от 22.12.2010 
№ 423 «Об утверждении Пра-
вил размещения наружной 
рекламы в городе Барнауле». 
До этого все ориентировались 
на постановления 2015 года.

В чем, собственно, суть спо-
ра? Администрация борется с 
агрессивной рекламой, которая 
заполонила город с 2000 годов. 
Предприниматели опасают-
ся, что очередные изменения 
правил размещения «наруж-
ки» могут привести к новым 
финансовым затратам пред-
принимателей.

Позицию и тех, и других мож-
но понять. По словам редактора 
Алтайского рекламного порта-
ла доцента кафедры связей с 
общественностью и рекламы 
АлтГУ Лады Шевкуновой, так 
называемая базарная реклама 
сохранилась в Барнауле до сих 
пор. Примерно в течение 15 лет 
не было четкого регламента по 
отношению к вывескам и на-
ружная реклама развивалась 
хаотично, активно пользуясь 

открывающимися возможнос-
тями новых технологий. На-
пример, в середине 2000 годов 
появилась баннерная печать, 
ставшая весьма популярной.

– Вывески были разноплано-
выми, создавая пестрый, аморф-
ный пейзаж. Гигантизм, раз-
ные технологии, неуважение 
к фасаду, закрытые баннером 
окна. Это было закономерно 
и для проспектов Ленина и 
Красноармейского, и для улицы 
Толстого. Мы и сейчас можем 
увидеть ее признаки на некото-
рых зданиях города, – говорит 
Лада Валерьевна.

Только в 2015 году появилось 
краевое постановление о по-
рядке согласования вывесок. 
В нем фасад признавался пер-
вичным по отношению к вы-
вескам. Последние не должны 
перекрывать архитектурные 

элементы. По закону вывески 
следует размещать по единой 
горизонтальной оси, а на «крас-
ной линии» еще и на бесцвет-
ной подложке.

В конце 2017 года вышли два 
новых постановления.

Одно из них связано с зони-
рованием рекламы. В каждой из 
зон (туристско-рекреационном 
кластере «Барнаул – горнозавод-
ской город», промышленной,  
общественно-деловой и жилой, 
на территориях трасс федераль-
ного и краевого значения и тер-
риториях с особыми требовани-
ями размещения рекламных 
конструкций) свои правила раз-
мещения наружной рекламы.

Второе постановление, вы-
звавшее наибольшее количество 
вопросов со стороны предпри-
нимателей, ввело различие 
между вывеской и рекламной 

конструкцией. Предпринима-
тели, сделавшие «наружку» по 
постановлению 2015 года, не зна-
ют, ждать штрафов за нарушение 
нового постановления или нет.П -

Новыми правилами опре-
делен предельно допустимый 
размер вывески – 1 квадрат-
ный метр, все сооружения, 
имеющие большую площадь, 
признаны информационной 
конструкцией. Таким образом, 
разграничение понятий стало 
зависимым лишь от размера 
конструкции, ранее этого по-
нятия не было. В результате 
у предпринимателей возник 
ряд вопросов по законности 
вывесок, согласованных по 
старым правилам, так как 
формально они являются не 

вывесками, а информацион-
ными конструкциями. При 
этом закон обратной силы не 
имеет, следовательно, оцени-
вать законность размещения 
вывесок «старых» и «новых» 
будут юристы. 

Вот что думает по этому 
поводу Вита лий Шляков, 
председатель комитета Алтай-
ской торгово-промышленной 
палаты по законодательству 
и праву, управляющий партнер 
юридического агентства «Дело»:

– Я считаю, что все должно 
быть по правилам и визуально 
красиво. И предприниматели 
стремятся к выполнению этих 
правил. Но нельзя же их менять 
каждый год. Многие только со-
гласовали наружную рекламу 
в соответствии с правилами 
2015 года. И сейчас у меня, как 
у юриста, нет четкого ответа 
на вопрос, что рекомендовать 
предпринимателям, пересогла-
совывать утвержденную ранее 
рекламу в соответствии с но-
выми правилами или просто 
ждать, будут ли предписания 
со стороны властей.

Сергей Боженко, замести-
тель председателя комитета 
по строительству, архитекту-
ре и развитию города админи-
страции Барнаула, попытался 
рассеять возникшие вопросы:

– В постановлениях нет фра-
зы об отмене постановления 
от 2015 года, поэтому решать 
вам, соответствует ли это эсте-
тическим требованиям сегод-
няшнего дня.

Сергей Боженко признал-
ся, что тексты принятых до-
кументов его тоже не вполне 
устраивают. Например, в поста-
новлении 2017 года нет четких 
ответов, чем отличается выве-
ска от рекламной конструкции.

– Наш комитет подготовил 
новый проект документа и пе-
редал на рассмотрение в адми-
нистрацию города. Согласно 
закону не является рекламой 
размещение наименований 
коммерческого обозначения 
организации в месте его на-

хождения, а также иной ин-
формации для потребителей 
непосредственно в месте ре-
ализации товаров. Указание 
на здании в месте нахождения 
организации ее наименования, 
адреса и режима работы явля-
ется обязательным и потому не 
является рекламой независимо 
от манеры его исполнения. Ин-
формация в месте размещения 
организации о профиле дея-
тельности организации либо 
ассортименте может быть 
признана обычаем делового 
оборота и потому не являет-
ся рекламой. Использование 
в наименовании товарного 
знака компании, или профи-
ля деятельности, или перечня 
оказываемых услуг в месте раз-
мещения организации также 
не является рекламой.

На одном из «круглых сто-
лов» на тему наружной рекла-
мы, проходившем на площадке 
АТПП, предприниматели жало-
вались, что, несмотря на несо-
вершенство вновь принятых 
постановлений, районные ко-
митеты по архитектуре настой-
чиво требуют их исполнения.

На это главный архитектор 
города ответил:

– Мы с вами живем в городе, 
который застраивался 300 лет, а 
последние 30 лет забивается все-
возможной наружной рекламой.

В большинстве случаев рай-
онные управления архитек-
туры требуют справедливо, в 
основном эти требования сво-
дятся к тому, чтобы предприни-
матели заменили агрессивную 
рекламу на приемлемую.

Чтобы мобильно решать 
спорные вопросы по реклам-
ным конструкциям, участни-
ками «круглого стола» было 
предложено создать рабочую 
группу, в которую бы вошли 
представители администра-
ции города, юристы, предста-
вители предпринимательского 
сообщества. Сейчас эта идея в 
стадии реализации.

Тамара БЕЛОУСОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

  МАЛЫЙ БИЗНЕС.   АП ИНФО .

  ОСТРАЯ ТЕМА.  ПАНОРАМА.
Что первично – фасад или реклама?

Табунский предприни-
матель Бахрам Маме-
дов придумал, как на 
своей грибной ферме 
сократить затраты. 
С апреля он отказыва-
ется закупать компост, 
так как собирается про-
изводить его самостоя-
тельно. Для небольшого 
предприятия это собы-
тие немаловажное. Но 
обо всем по порядку.

Экскурсию по грибной 
ферме нам проводит технолог. 
Камеры с белеными кирпич-
ными стенами, внутри кото-
рых сверху донизу стеллажи с 
выглядывающими из специ-

альной смеси ярко-белыми 
шляпками шампиньонов. 
Около грибных плантаций то 
и дело снуют рабочие в спец-
одежде. В других помещениях 
видно только лотки с компо-
стом, которые накрыты газе-
тами для удержания влаги.

– По правилам нужно, 
чтобы рабочие появлялись 
в камерах только в спецоде-
жде, в перчатках: если сюда 
попадет инфекция, она мо-
жет убить грибы. Соблюде-
нию карантинного режима 
на предприятии помогают 
построенные для персонала 
душевые, комнаты для перео-
девания, комната для приема 
пищи. Им не нужно лишний 
раз домой бегать, контактиро-
вать с внешней средой. Я сам 

слежу каждый час за уровнем 
влажности в помещениях и 
температурой, это помогает 
получить 100-процентный 
урожай грибов, – рассказы-
вает технолог предприятия 
Азад Мехтиев.

Идея выращивать грибы в 
Сибири многим казалась нере-
альной. Но предприниматель 
Бахрам Мамедов на своем при-
мере доказал, что данный вид 
бизнеса может быть вполне 
успешным. Сейчас на гриб-
ной ферме четыре камеры по 
180 квадратных метров. Раз в 
месяц он снимает урожай по 
3 – 3,5 тонны грибов.

Идею заняться выращива-
нием шампиньонов подсказал 
его знакомый Азад Мехтиев, 
который много лет работал 
технологом на одной из гриб-
ных ферм в Азербайджане. Он 
и стал заниматься технологи-
ческим процессом на новом 
предприятии.

Сначала в 2012 году пред-
приниматель открыл бизнес 
в Новосибирске, там оказался 

хороший сбыт и можно было 
существенно сэкономить на 
доставке продукции клиен-
там.

Так как азербайджан-
ский климат существенно 
отличается от сибирского, 
собственных знаний не хва-
тило, пришлось приглашать 
московского специалиста, 
чтобы отрегулировал систе-
му вентиляции и терморегу-
ляции.

Но в большом городе удер-
жаться не просто, аренда по-
мещения оказалась слишком 
высокой, и поэтому в 2012 
году Бахрам Мамедов вер-
нулся в Табуны, где, к слову 
сказать, обосновался с семьей 
еще с 2000 года. Обратился в 
администрацию района за 
разрешением открыть биз-
нес, а также узнал, нет ли 
какого-нибудь пустующего 
помещения на балансе у му-
ниципалитета, с тем чтобы 
его можно было переобору-
довать под нужды бизнеса. 
Помещение нашлось, и ра-
бота закипела. Требовалось 
перестроить здание, закупить 
оборудование, установить си-
стему вентиляции и контро-
ля за температурным режи-
мом и влажностью. Помогли 
средства краевого гранта в 
размере 500 тысяч рублей, 
собственные сбережения и 
кредит.

Когда предприниматель 

работал в Новосибирске, то 
закупал компост в московской 
Школе грибоводства. Выхо-
дило с доставкой довольно 
затратно. Только на одну 
грибную камеру каждый 
год требуется 14 тонн смеси. 
Нашелся другой выход, нала-
дили связи с предприятием из 
Саяногорска в Хакасии. Там 
же изучили вопрос, как гото-
вить компост самим. В резуль-
тате часть стали доставлять из 
Саяногорска, а часть начали 
делать самостоятельно. Так 
как затраты на компост и его 
доставку были по-прежнему 
высоки – 18 рублей за кило-
грамм, решили перейти на 
собственное производство.

А вот проблема с высокой 
себестоимостью тары пока не 
решена, приходится заказы-
вать ящики из Москвы, ближе 
нигде требуемые объемы не 
найти.

Что касается конкурентов, 
то цену на грибном рынке дик-
туют Белоруссия и Польша.

– Из-за границы гриб при-
ходит по более низкой цене, 
чем произведенный в Рос-
сии. Оптовая цена импорт-
ного гриба – 160 рублей. Нам 
приходится продавать по 155 
рублей. А когда розничная 
цена на продукцию падает, 
идти на уступки заказчику 
и снижать свою цену, – гово-
рит Бахрам Мамедов. – Риски 
в грибном бизнесе есть, как и 
везде. Бывает, у нас в камере 
набирается 1,5 тонны гриба, а 
заказчик уменьшает заказ. Но 
мы к этому готовы, начинаем 
отправлять туда, где наш гриб 
требуется. Не пренебрегаем и 
теми, кто хочет заработать на 
перепродаже гриба, у каждого 
свой бизнес.

Несмотря на возникающие 
время от времени трудности 
в бизнесе, предприниматель 
мечтает о расширении произ-
водства. В перспективе плани-
руем построить еще две гриб-
ные камеры и трудоустроить 
8 человек.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Иван Николаевич Скор-
кин, житель пригорода  
Барнаула, спрашивает: 
«Через какие населенные 
пункты пройдет обход  
Барнаула? Будут ли сне-
сены в связи с этим ка-
кие-либо объекты?»

На вопросы ответил заме-
ститель министра Минстрой-
транса Алтайского края Дми-
трий Коровин: 

– Проектируемый обход г. 
Барнаула с мостом через р. Обь 
проходит по землям Первомай-
ского, Павловского и Калман-
ского районов Алтайского края.

Начальная точка объекта – 
примыкание к автомобильной 
дороге регионального значения 
К-02 Барнаул – Камень-на-Оби 
– граница Новосибирской об-
ласти. Положение начальной 
точки трассы выбрано с учетом 
перспективного развития доро-
ги на север, без необходимости 
изъятия земельных участков в 
пределах населенного пункта 
Новомихайловка.

Далее трасса следует на юг 
через р. Власиха до п. Лесного 
(в обход садовых участков), пе-

ресекает железную дорогу, р. 
Барнаулку, проходит в существу-
ющей просеке вдоль ВЛ 110 кВ 
через ленточный бор, в районе 
Черницка вновь пересекает же-
лезную дорогу, поворачивая на 
восток, пересекает федераль-
ную трассу А322 Барнаул – Руб-
цовск, проходит в 2 км южнее п. 
Бельмесево и, поворачивая на 
северо-восток, пересекает р. Обь 
и её пойменную часть, проходит 
в обход п. Лесного и, минуя р. 
Лосиху, проходит путепроводом 
над железнодорожными путями 
и выходит к конечной точке.

Конечная точка объекта – 
примыкание к автомобильной 
дороге федерального значения 
Р256 Чуйский тракт.

Проектом предусмотрено 
строительство 25 искусствен-
ных сооружений протяженно-
стью порядка 6750 м.

Трасса проложена таким об-
разом, чтобы избежать сноса 
объектов застройки при про-
хождении вблизи населенных 
пунктов. Для защиты населе-
ния от шума, создаваемого 
проезжающим транспортом, 
предусмотрен ряд шумозащит-
ных мероприятий.

Проектировщики предложи-

ли шесть мест для отдыха во-
дителей, а также обзорные пло-
щадки, с которых открываются 
живописные виды. Площадки 
отдыха имеют тематическое 
оформление и запроектирова-
ны таким образом, чтобы они 
максимально вписывались в 
существующий ландшафт.

Предусмотрено создание 
дорожно-эксплуатационно-
го предприятия. Для него 
построят комплекс зданий и 
сооружений, который будет 
располагаться на 48 км трассы 
на правом берегу р. Оби.

На сегодня разработанная 
проектная документация про-
ходит проверку федеральной 
государственной экспертизы 
ФАУ «Главгосэкспертиза Рос-
сии» (г. Москва). На данной ста-
дии экспертами проверяется 
обоснованность технических 
решений и достоверность смет-
ной стоимости. Она не должна 
превышать 50 млрд руб. 

Новая трасса позволит  раз-
грузить Барнаул от транзитного 
транспорта и уменьшить коли-
чество пробок.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Ольга ТАРАСОВА 

(инфографика)
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Требуется месяц, чтобы грибы достигли нужных размеров.

Технолог предприятия 
Азад Мехтиев.

Богатый урожай.

По закону вывески следует размещать по единой горизонтальной оси, 
а на «красной линии» еще и на бесцветной подложке.

Снизятся издержки
Правительство России совместно с предпринима-

телями и Общественно-деловым советом по реформе 
контрольно-надзорной деятельности отобрало 100 
обязательных требований к бизнесу, которые будут 
актуализированы или отменены вовсе. Об этом со-
общил министр по вопросам Открытого правитель-
ства Михаил Абызов. Данные требования призваны 
сократить количество проверок и снизить издержки 
предприятий.

По словам министра, на сегодня в отношении бизнеса 
применяются порядка двух миллионов требований. Многие 
из них установлены регионами, некоторые действуют еще 
со времен СССР.

Согласно прогнозам экспертов, экономия от актуализации 
требований составит 3% ВВП – примерно 2,6 триллиона ру-
блей. Член экспертного совета при правительстве Александр 
Брагин считает, что можно оперативно и безболезненно 
отменить около 10% существующих ныне требований к 
бизнесу.

Миллиарды – в инвестиции
Итоги 2017 года свидетельствуют о положительной 

динамике основных показателей малых предприятий 
Алтайского края. Их оборот увеличился на 44,2 милли-
арда рублей, темп роста составил 122,1%.

Отмечается инвестиционная активность малых пред-
приятий, которые в 2017 году инвестировали в развитие 
бизнеса 8,7 миллиарда рублей (в 2016-м – 6,3 миллиарда 
рублей), что составляет 10,3% общих капиталовложений 
региональных компаний.

Росту инвестиций способствовало увеличение объемов 
кредитования субъектов малого и среднего предприни-
мательства, которым в 2017 году предоставлено на 102,2% 
кредитов больше, чем в 2016 году. Общая сумма заемных 
средств, предоставленных субъектам малого и среднего 
предпринимательства в истекшем году, составила 67,7 
миллиарда рублей.

Начнём с «Азбуки»
Алтайский фонд развития малого и среднего пред-

принимательства и региональный Центр поддержки 
предпринимательства приглашают начинающих пред-
принимателей и граждан, желающих открыть свое дело, 
принять участие в обучении по программе «Азбука пред-
принимателя».

Этот образовательный проект инициирован федеральной 
Корпорацией по развитию малого и среднего предпри-
нимательства и реализуется в крае на площадке Центра 
поддержки предпринимательства второй год.

Обучение основам предпринимательского дела пройдет 
с 9 по 13 апреля. Будут рассмотрены шаги, которые необхо-
димо предпринять при создании бизнеса с момента форми-
рования идеи до регистрации предприятия. Результатом 
выполнения этих шагов станет разработка бизнес-плана 
предприятия.

Для участия в тренинге необходимо до 5 апреля 2018 
года обратиться по телефону: (3852) 22-92-66. Контактное 
лицо: Мария Дериглазова.

Подготовил Константин СОМОВ



Как осуществляется 
трудоустройство ин-
валидов в Алейске.С

Поездку журналистов на 
предприятия Алейска пред-
варила Марина Алистратова, 
начальник управления соци-
альной защиты населения по 
городу Алейску и Алейскому 
району, рассказав о ситуации 
в городе:

– Трудоустройство инва-
лидов – один из приоритетов 
органов власти. В Алейске про-
живает 504 человека с огра-
ниченными возможностями 
здоровья трудоспособного воз-
раста. Чтобы выяснить их же-
лание работать, предпочтения 
по трудоустройству, мы про-
вели опрос. Постановлением 
администрации города была 
создана межведомственная 
комиссия, в состав которой 
вошли представители адми-
нистрации, руководители 
управления социальной за-
щиты населения, образова-
ния, здравоохранения, центра 
занятости населения, коми-
тета по экономике и труду, 
общественных объедине-
ний. Проводились встречи 
с инвалидами и работодате-
лями. Специалисты службы 
занятости сопровождали ин-
валида до места трудоустрой-
ства, затем отслеживали, как 
он закрепится на рабочем 
месте.

По словам Марины Алистра-
товой, особое внимание было 
уделено предприятиям города, 
которым в соответствии с за-
коном края определена квота 
приема на работу инвалидов. 
Таких предприятий в городе 
девять, четыре из них квоту 
даже перевыполняют. Напри-
мер, в Алейской ЦРБ по квоте 
должно быть десять рабочих 
мест, а создано 17. В ОАО «Алей-
ский маслосыркомбинат» по 
квоте – два инвалида, рабо-
тают – шесть. В Южном ДСУ 
по квоте – три, в реальности 
– шесть. В технологическом 
техникуме организовано два 
рабочих места, принято на 
работу четыре инвалида.

Но если квота есть, а рабо-
чего места нет? Случается, что 
само предприятие не может 
предоставить необходимое 
количество таких рабочих 
мест в силу специфики про-
изводства. Но выход есть! Так, 
на «Алейскзернопродукте» 
применяют механизм аренды 
рабочих мест: если на другом 
предприятии нужен работ-
ник, по штатному расписанию 
не предусмотренный, оно за-
ключает договор с АЗП.

«Алейскзернопродукт», ис-
пользуя механизм аренды, в 
течение 2017 года заключил 
договоры со школой № 4, ком-
плексным центром социаль-
ного обслуживания населе-
ния, местными ЦДТ и КДЦ. 
При этом на производстве 
трудятся 12 таких работников.

Инвалидов также трудо-
устраивали и на временные 
рабочие места: на период отпу-
ска основного работника или 
временной нетрудоспособно-
сти, для выполнения срочной 
работы. Такая форма устроила 
работодателей и работников, 
они готовы продолжить этот 
успешный опыт.

– В 2017-м мы помогли тру-
доустроиться 68 горожанам 
с инвалидностью, – резюми-
ровала Марина Алистратова. 
– Из них 39 нашли работу при 
содействии центра занятости. 
Примерно две трети трудо-
устроенных молодые люди 
от 18 до 44 лет.

– Насколько сложно ор-
ганизовать связку «служба 
занятости – работодатель 
– инвалид»? – задал вопрос 
корреспондент.

– Если есть закон о квотиро-
вании, то работодатель обязан 
его исполнять. В остальных 
случаях руководителей при-
ходится убеждать и мотиви-
ровать. Иногда и сам инвалид 
не верит в свои силы… Так, 
мы устраивали оператором 
ПК девушку. Со временем она 
преодолела робость, стала хо-
рошим специалистом.М   

Следующей точкой марш-
рута стала Алейская ЦРБ.

– Сегодня в больнице тру-
дятся 17 человек с инвалид-
ностью, – сообщила главврач 
Галина Недорезова. – Напри-
мер, дворник Леонид Липе-
нин – очень ответственный 
работник, такие встречаются 
редко: в работу он вкладывает 
душу. На его участке всегда 
идеальная чистота. Мы при-
нимаем инвалидов на работу 
не потому, что этого требует 
от нас закон. Мы просто хо-
тим вернуть потерявшим 

здоровье людям веру в себя 
для полноценной жизни. Если 
человек с ограниченными 
возможностями здоровья 
поверит в себя, почувствует 
себя востребованным, то и его 
состояние улучшится. Инва-
лидность – не приговор. У нас 
успешно работают и врачи с 
инвалидностью.

На «Алейском маслосыр-
комбинате» мы наблюдали, 
как работает Александр Верев-
кин, обслуживающий здание. 
Познакомились журналисты 
и с лаборантом Ингой Боров-
левой: она на предприятии 
с начала 80-х, позже попала 
под сокращение. А в прошлом 
году, когда образовалась ва-

кансия, взяли Ингу. «Никаких 
отличий мы не видим – инва-
лид она или нет, – отзываются 
коллеги. – Навыки професси-
ональные у нее сохранились, 
а новые методы анализа она 
освоила быстро».

В А лейской центра ль-
ной библиотеке трудится 
вахтером на арендованном 
предприятием «Алейскзерно-
продукт» рабочем месте ин-
валид 3 группы Юрий Горлов. 
Бывший военный на пенсии, 
ветеран труда, он скорее пер-
вый помощник и охранник 
в женском коллективе биб-
лиотеки.

Горлов по-армейски не-
многословен:

– Предложили – пошел, эта 
работа подходит мне по моим 
медицинским показаниям. 
Коллектив дружный. Как ох-
ранник слежу за порядком – 
дети часто забывают вещи.

Заведующая библиотекой 
Светлана Богун не поскупи-
лась на добрые слова:

– Мы сейчас спокойны за 
ситуацию в библиотеке, – ска-
зала она. – Юрий Алексеевич 
– бывший военный, и слово 
«антитеррор» для него звучит 
иначе, чем для нас, обывате-
лей. Он понимает сложность 
порученного дела, очень ответ-
ственный. Мы бы хотели, что-
бы он и дальше у нас работал.

На градообразующем пред-
приятии журналисты тоже 
побывали, в столовой ЗАО 
«Алейскзернопродукт» леп-
щицами пельменей трудятся 
Ирина Луханина и Людмила 
Медведева. Первая работает 
полгода, состояла на учете 
как безработная («Спасибо 
и центру занятости, и пред-
приятию, что не бросили меня 
в такой ситуации!»). Вторая 
трудится в столовой уже семь 
лет. Женщин все устраивает, 
коллективом довольны. Ра-
ботают лепщицы по 4 часа. 
За это время успевают нале-
пить на двоих 8 килограммов 
пельменей.

Удивительно и радостно 
стремление людей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья найти себя в этой 
жизни, приносить пользу 
обществу. Особенно на фоне 
иных наших сограждан, ко-
торым служба занятости на-
селения нужна лишь для того, 
чтобы «за пособием постоять».

«Трудовая деятельность для 
человека является важным 
условием для полноценной 
жизни» – подтверждение этого 
постулата врача журналисты 
увидели в реальности на при-
мере одного города.

Мария АНДРЕЕВА, 
Анна ДОБРОСМЫСЛОВА 

(фото)

Конфликт  между 
жильцами барнауль-
ской многоэтажки и 
Региональным опера-
тором Фонда капре-
монта многоквартир-
ных домов завершился 
к всеобщему удовлет-
ворению. Между тем 
его легко можно было 
избежать, если бы 
были разработаны 
правила информиро-
вания владельцев жи-
лья при проведении ре-
монтов. Теперь и они, 
слава богу, появились.С  

«Нашей крыше предстоял 
капитальный ремонт, – рас-
сказывает представитель от 
совета жильцов дома № 66 на 
Павловском тракте Александр 
Дудкин. – Старая конструкция 
имела значительный износ и 
серьезные повреждения: тре-
щины, перекосы, прогибы. 
Восстанавливать ее было бы 
очень затратно и трудоемко. 
Специалисты Регионального 
оператора предложили нам 
необычное решение – поста-
вить металлический каркас и 
закрыть его профилирован-
ными листами. Это вызвало у 
жильцов немало возражений, 
поскольку многие считали, 
что на железе зимой будет 
скапливаться конденсат и 
стекать в квартиры верхне-
го этажа». Больше всего со-
мнений возникло из-за веса 
крыши, опасались, что она 
может провалиться.

Но строители успокоили. 
Проект был разработан с уче-
том равномерного распределе-
ния нагрузки по всей поверх-
ности кровли – это примерно 
30 килограммов на квадратный 
метр. Общий вес конструкции 
с профилированным листом 
составил около 75 тонн – в два 
раза меньше, чем деревянная 
шатровая крыша. Наклон был 
сделан вовнутрь, так как по 
центру проходит сточный ка-
нал. Срок службы конструкции 
при надлежащей эксплуатации 
кровли может достигать 50 лет.

«Радует, что была возмож-
ность самостоятельно контро-
лировать все этапы работы, 
– делится впечатлениями 
Александр Дудкин. – И по-
сле ремонта можно уверенно 
сказать: сделано все быстро, 
качественно и умно».

«На всех этапах работы на-
рушений не было, – заявляет 

заместитель начальника про-
изводственного отдела Регио-
нального оператора Фонда ка-
питального ремонта Виталий 
Ерин. – Если бы производился 
обычный ремонт с заменой 
плит, которые могут иметь 
трещины, то пришлось бы их 
менять, а это дорогостоящая 
процедура, но, прибегнув к 
установке металлоконструк-
ций, мы смогли избавиться 
от подобных проблем».

Крыша успешно сдана в экс-
плуатацию, собственники оста-
лись довольны. Впоследствии 
подобное решение применялось 
в Барнауле еще на нескольких 
домах. Скажем больше: новая 
кровля на доме № 66 рекомен-
дована в качестве лучшей прак-
тики другим регионам.

Виталий Ерин заверяет, 
что после капремонта любой 
дом берется на контроль и в 
случае возникновения ка-

ких-либо проблем они будут 
устраняться.Г  ?

Представители Региональ-
ного оператора заверяют, что 
информированность владель-
цев квартир стала гораздо 
выше. Но для многих все еще 
остается открытым вопрос: 
«Куда обращаться за разъ-
яснениями, если возникли 
проблемы с капитальным 
ремонтом?»

«Собственники жилья 
должны точно знать, как дей-
ствовать в той или иной ситуа-
ции, – считает Сергей Войтюк, 
руководитель регионального 
исполкома Общероссийско-
го народного фронта (ОНФ) в 
Алтайском крае. – Люди, стол-
кнувшиеся с неприятностями, 
долгое время не могли полу-
чить элементарной консульта-
ции, они обращались в Обще-
российский народный фронт 
за помощью. Эксперты изучи-
ли ситуацию, разработали по-
рядок действий собственников 
жилья в различных моментах 
и разместили его на сайте Реги-
онального оператора. Сегодня 
любой желающий может озна-
комиться с перечнем действий 
в соответствующем разделе 
для собственников, задать во-
прос по телефону или прислать 
его на почту.

В то же время, по оценке фе-
деральных экспертов ОНФ, Ал-
тайский край вошел в первую 
двадцатку регионов по испол-
нению программ капитального 
ремонта в 2017 году. Одним из 
критериев была информаци-
онная открытость и работа 
Регионального оператора с 
собственниками жилья.
Владислав ГЕРАСИМОВ

(фото автора)
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Собственники квартир МКД могут получить лю-
бую интересующую информацию на сайте kr22.ru, 
по телефону «горячей линии» 8 (800) 200-33-99 или 
8 (3852) 62-31-51, задать вопрос по электронной по-
чте info@ kr22.ru, а также на личном приеме граж-
дан по адресу: г. Барнаул, проспект Строителей, 34.

Строители объясняют жильцам преимущества металлической крыши перед деревянной.

Ирина Луханина и Людмила Медведева.

Лаборант Инга Боровлева.

выделяемых из земель Солонешенского района: 
1-й – бывшего совхоза «Медведевский» с кадастро-
вым № 22:43:060001:49 по адресу: с. Солонешное, 
лог Пашин; с. Солонешное, долина р. Язевка, долина 
руч. Рудничный, с. Тележиха, долина р. Черновой 
Ануй, 2-й – бывшего совхоза «Светлинский» с када-
стровым № 22:43:020001:27 по адресу: с. Лютаево, 
лог Правый; п. Первомайский, лог Бригадовский, 
3-й – бывшего совхоза «Тумановский» Солонешен-

ского района с кадастровым № 22:43:070001:247 
по адресу: с. Матвеевка, лог Берёзов. 

Заказчик: Гилев А.И., с. Солонешное, ул. Строи-
тельная, д. 32-а, кв. 1, тел. 8-963-518-0142.

Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтайский кр., 
Солонешенский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, 
е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850.

Ознакомление с проектом, подача возражений 
по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

3-комн. в с. Хлопуново Шипуновско-
го района (мебель, частично благоу-
строенная, баня, придомовой участок 
4 сотки, все посадки, 6 соток под кар-
тошку, село находится в 25 км от рай-
центра с. Шипуново, детский сад, шко-
ла, профессиональное училище № 78, 
фельдшерско-акушерский пункт, же-
лезнодорожное и автомобильное сооб-
щения между селами, 180 тыс. руб., торг 
уместен). Тел. 8-923-654-1031.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Гу-
селетово Романовского района (благо-
устроенный, земельный участок, над-
ворные постройки). Тел. 8-961-990-2110.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Гостинку в Барнауле (14 кв. м, 6/9, 
меблированная, отс, 520 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

2-комн. в г. Барнауле (центр, 54 кв. м, 
новый монолитный дом, по цене застрой-
щика). Тел. 8-913-235-7841.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). Тел. 
8-913-090-6023.

1-комн. в Барнауле (новостройка, 32 кв. м, 
6/10, можно под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (54 кв. м, с/у, п/о, 2 этаж, м/д, сай-
динг, рядом база отдыха, торг уместен). 
Тел. 8-905-927-8650.

Два дома в г. Барнауле (28 кв. м, 54 кв. 
м, на одном участке, газ, баня, гараж, 4,5 
сотки). Тел. 8-913-024-9941.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

В с. Точильное Смоленского района (бла-
гоустроенный, 18 кв. м, от г. Белокури-
хи 18 км, участок 75 соток). Тел. 8-909-
507-3741.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Орлово (со всеми удобствами). Тел. 
8-906-943-9135.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (3 комнаты, кухня, туалет в доме, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, хозпо-
стройки, сад-огород, 10,4 сотки, 2 кана-
лизации). Тел. 8-923-655-8409.

Дом на 3 хозяина со всеми удобствами, 
газовое отопление (47 кв. м, участок 2,5 
сотки). Тел. 8-963-505-3928.

Половину дома в с. Акулово Первомай-
ского района (48 кв. м, из кирпича, в хо-
рошем состоянии, баня, вода, газ в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8-903-911-6149.

В с. Романово Романовского района 
(5-стенник, центр, 32,8 кв. м, цена дого-
ворная). Тел. 8-960-960-2413.

Дом (благоустроенный, 18 км от г. Бе-
локурихи, участок 75 соток). Тел. 8-909-
507-3741.

На ст. Корчино (благоустроенный, име-
ется все, 500 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-
949-2878.

Два дома в райцентре Павловск (одна 
усадьба, имеется все). Тел. 8-961-982-1715.

В с. Парфёново Топчихинского района 
(70 кв. м, с/у, мебель, все постройки, сад, 
срочно). Тел. 8-960-961-0593.

1/2 дома в центре Калманки (70,8 кв. м, 
надворные постройки, газовое отопле-
ние). Тел. 8-960-961-8579.

На п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Металлический (3х5). Тел. 8-905-
083-2335.

C , 
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, 

приватизирован, 2-этажный дом, ка-
мин, баня, удобная парковка, емкость 
для воды, все посадки). Тел. 8-962-
792-9953.

Участок в с. Романово Косихинского 
района, 2,2 га, на территории  здание 
(51 кв. м), гараж (220,4 кв. м), водонапор-
ная башня, земельный участок находит-
ся в собственности. Тел. 8-903-996-0202.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Дачный участок (6 соток, кирпичный 
дом, баня). Тел.: 8-905-983-3428, 8-983-
171-3287.

Дачу (2-этажный дом, баня, гараж, 
теплица, яблони, кустарники плодоно-
сящие, 420 тыс. руб.). Тел. 8-960-944-0175. 

Участок под строительство в п. Лебя-
жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, ем-
кость для воды, свет, вода, рядом охрана, 
все плодоносящие посадки). Тел.: 8-913-
023-9390, 8-913-097-6474.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Медик» (14 соток, приватизи-
рованная, 2-эт. дом, баня, теплица, две 
емкости для воды). Тел. 66-68-53.

, 

Т-4, «Нива-СК5», «Енисей-12100», БДТ-7, 
КПШ-5, КП-5,2, ПН-4-5, СЗП-3,6, бороны и 
др. Тел.: 8-961-979-9326, 8 (385-54) 28-5-73.

На а/м «ГАЗ-21» авторезину, кардан, амор-
тизаторы, коврики, на «ГАЗ-53» дверь ка-
бины, прокладки головы блока кресто-
вины. Тел. 68-34-30.

На а/м «ГАЗ-21» передний мост, рессоры, 
карданы, головку, рулевую колонку, ко-
ленвал, стеклоочиститель. Тел. 68-34-30.

Дробилку КД-2А (новая, за полцены). 
Тел. 8-923-649-8711.

МТЗ с навеской 2-ПТС-4, плуг отваль-
ный, кузов ПТС-4, культиватор (3 м), пли-
ты ЖБИ. Тел. 8-903-949-8248.

«Москвич-2715» («Шиньон»), комплект 
гусениц трактора Т-4А, головку блока ци-
линдров двигателя Д-50 от т-ра МТЗ-50. 
Тел. 8-905-927-8650.

, 
Шубу цигейковую (разм. 56-60), полу-

шубок (разм. 54), пальто (осеннее, разм. 
50-52), плащ (разм. 50-52), стабилизатор. 
Тел. 68-34-30.

Мёд (высокого качества, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Киоск утепленный на колесах, можно 
для торговли, охоты, отдыха. Тел. 8-906-
944-6629.

Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Канистры (20 л), кислородные и га-
зовые баллоны, котел отопления, бен-
зопилу, газ. резак, горелки, редуктор. 
Тел. 68-34-30.

Мёд (разнотравье, мелкозернистый, 
масленичный). Тел. 8-933-930-8672.

Стиральную машинку «Малютка» 
(недорого, в отличном состоянии). Тел. 
8-962-794-1005.

Лодку «Мечта» (надувная, груз 150 кг). 
Тел. 44-11-02.

Мёд перегретый из воскотопки, мёд 
дягилевый (Шипуновский район). Тел. 
8-913-368-0560.

Корпуса на многокорпусный улей. Тел. 
8-961-239-4736.

Значки, почтовые марки СССР, большой 
альбом для марок. Тел. 8-903-948-1253.

Юбилейные рубли, монеты, значки, 
бумажные деньги, мельхиоровые лож-
ки, иконки, столовое серебро, колоколь-
чики, самовары, статуэтки, патефоны, 
подстаканники, ёлочные игрушки. Тел.: 
62-90-97, 8-906-961-1296.

, 
Женщина без вредных привычек ищет 

работу вахтера, консьержа, сторожа или 
др. с графиком 2/2, 3/3 (г. Барнаул). Тел. 
8-903-992-7355.

Женщина ищет подработку (47 лет, на 
компьютере). Тел.: 8-953-036-5850, 26-81-
53 (после 17.00).

Отдам одинокой женщине молодую 
стерилизованную ласковую кошечку чер-
но-белого окраса. Тел. 44-88-86.

Отдам в добрые руки кастрированно-
го кота тигрового окраса (из частного 
дома, возраст 2 года, вес 5 кг, доставка). 
Тел. 8-913-228-5696.

Молодая рыжая кошечка ищет свою 
хозяйку. Тел. 8-913-236-3924.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

РЕКЛАМА «АП»

На 92-м году из жизни ушла 
ветеран агропромышленного 
к омплекса, дважды лауреат ор-
дена Трудового Красного Знаме-
ни Зоя Михайловна Косенкова. 
Свою трудовую деятельность 
она начала с 16-летнего возрас-
та разнорабочей в колхозе име-
ни Тельмана Змеиногорского 
района. В период начала осво-
ения целины в 1954 году была 
назначена бригадиром трактор-
ной бригады, где и проработала 
до 1960 года. В 1960-1981 годы 
работала дояркой в колхозе. К 
своим обязанностям всегда от-
носилась добросовестно, выпол-
няла зооветеринарные требо-
вания по своей профессии, что 
давало возможность постоянно 
добиваться высоких производ-
ственных результатов.

Несколько лет Зоя Михай-
ловна занимала передовые ме-

ста не только в своём хозяйстве, 
но и в районе, за что была от-
мечена высокими правитель-
ственными наградами. За вы-
сокие показатели в труде она 
награждена двумя орденами 
Трудового Красного Знамени 
в 1966 и в 1973 годах, юбилей-
ной медалью «За доблестный 
труд в ознаменование 100-ле-
тия рождения В.И. Ленина», ме-
далями «За доблестный труд в 
ВОВ», «За освоение целинных 
земель», «Ветеран труда». В 2016 
году она стала одним из первых 
лауреатов Губернаторской пре-
мии «За верность профессии» 
им. В. Бахолдиной и С. Пятни-
цы. Имеет множество краевых 
и местных почетных грамот и 
благодарностей. Неоднократ-
но избиралась делегатом крае-
вого слёта передовиков живот-
новодства.

Зоя Михайловна Косенкова 
всегда занимала высокую ак-
тивную жизненную позицию. 
Несколько раз избиралась депу-
татом районного и сельского со-
ветов, постоянно была членом 
правления в колхозе. Принима-
ла активное участие в районных 
и школьных мероприятиях, где 
делилась воспоминаниями о во-
енных годах, освоении целин-
ных и залежных земель.

З.М. Косенкова внесла боль-
шой вклад в развитие нашего ре-
гиона. Выражаем глубокие собо-
лезнования родным и близким 
в связи с постигшим их горем.  

А.Н. Лукьянов, А.А. Романенко,
А.Н. Чеботаев, С. Н. Серов,

Н.С. Халин, Б.А. Афанасьев, 
В.В, Клесунов.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

КОСЕНКОВА
Зоя Михайловна

Коллектив управления ветеринарии Алтайского края 
выражает глубокое соболезнование Литко Евгению Александро-
вичу, начальнику отдела юридической и кадровой работы управ-
ления ветеринарии Алтайского края», а также его родным и близ-
ким в связи со смертью  отца

ЛИТКО
Александра Александровича.

Извещение об ознакомлении
с проектом межевания

земельных участков, выделяе-
мых в счет земельных долей из 
земельного участка с кадастро-
вым номером 22:36:000000:25. 
Исходный кадастровый номер 
22:36:000000:25.

Заказчик работ: Бри ль 
Сергей Андреевич (Алтайский 
край, Ребрихинский район, 
с. Подстепное, пер. Октябрь-
ский, 9, т. 8-903-992-5020).

Кадастровый инженер: Саю-
тин Алексей Ильич (658540, ул. 
Цветочная 23-1, с. Ребриха Ал-
тайского края, тел. 8-906-963-
4388, аттестат кадастрового 
инженера 22-12-83, эл/адрес: 
saiytin.1980@mail.ru). Ознако-
миться с проектом межевания 
земельных участков можно по 
адресу кадастрового инженера 
в течение 30 дней. Возражения 
относительно размера и место-
положения  границ выделяемо-
го земельного участка должны 
быть обоснованными и содер-
жать сведения, определенные 
п. 13 ст. 13.1 федерального зако-
на от 24.06.2002 г. № 101-ФЗ, и 
предоставлены кадастровому 
инженеру и в орган кадастро-
вого учета ФБУ «Кадастровая 
палата» по Алтайскому краю.

Извещение о согласовании двух проектов межевания земельных участков,
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ШАЙБУ! .
Сезон большого хоккея в Бар-
науле завершён. «Алтай», 
выступающий в первенстве 
ВХЛ, в четырёх матчах про-
играл четвертьфинальную 
серию «Ростову» и выбыл 
из числа претендентов на 
Кубок Федерации.

«Ростов», выпавший «Алтаю» в 
соперники на первой ступеньке 
плей-офф, изначально казался, мягко 
говоря, не самым лучшим вариантом. 
По составу ростовский клуб – один 
из сильнейших в лиге. Действующий 
обладатель Кубка Федерации и по-
бедитель регулярного чемпионата 
подошёл к первому раунду плей-офф 
во всеоружии, имея в своей колоде 
несколько козырей в лице самого «су-
хого» вратаря лиги Егора Оселедца, а 
также лучшего снайпера первенства 
Владислава Туника.

В двух заключительных играх ре-
гулярки «Алтай», не имеющий столь 
квалифицированных хоккеистов, не 
сумел забросить Оселедцу в Барнауле 
ни единой шайбы. И, естественно, 
отправился в Ростов-на-Дону в ста-
тусе очевидного аутсайдера. С этим 
фактом не поспоришь. Некоторые 
эксперты даже поспешили окре-
стить противостояние «Ростова» и 
«Алтая» самым предсказуемым в 
четвертьфинале. Но плей-офф, как 
известно, богат на сюрпризы.

В стартовой игре ростовчане не 
форсировали событий, ожидая, по 
всей видимости, что соперники сами 
начнут ошибаться и отдадут побе-
ду. Но наша команда, несмотря на 
восьмое место, занятое в регулярке, 
доказала, что отнюдь не является 
мальчиками для битья. Более того, 
за две с половиной минуты (!) до 
финальной сирены подопечные 
Андрея Соловьёва сравняли счёт, а 
затем на кураже забросили ещё две 
шайбы – 3:1.

Второй матч барнаульцы про-
играли в борьбе. Уступая 1:3, наши в 
заключительном периоде отквитали 
один гол (отличился Роман Вяткин), 
а затем вновь заставили «кондоров» 

нервничать, устроив им жаркую кон-
цовку. Неудивительно, что ростов-
ская часть серии давала барнауль-
ским болельщикам определённую 
надежду на благоприятный исход.

Более трёх тысяч собравшихся 
во Дворце спорта зрителей, что 

стало рекордным для «Алтая» в 
нынешнем сезоне (при этом клуб 
лидирует в лиге по посещаемости), 
стали свидетелями поражения на-
шей команды в третьем матче со 
счётом 0:3. «Алтай» выжимал на льду 
все силы, бился до конца. Но опыт 
взял верх. Гости могли включить 
высокие скорости, когда им это было 
нужно. К такому хозяева зачастую 

оказывались не готовы. И хотя они 
тоже имели немало моментов для 
взятия ворот, однако Оселедец в этот 
вечер был непробиваем.

Четвёртая игра получилась под 
стать всей серии. «Ростов» уже в пер-
вом периоде обрушил шквал атак. 

Барнаульцы отбивались как могли, 
но в самом начале второго периода 
всё же пропустили. Ответ не заставил 
себя долго ждать, хотя и не исходил 
из логики игры. Примечательно, что 
счёт сравнял 18-летний воспитанник 
«Алтая» Илья Дмитриев, для которо-
го эта шайба стала дебютной в пер-
венстве ВХЛ. Этот гол приободрил 
хозяев, и они сумели выровнять ход 

встречи. В середине третьего периода 
многие уже наверняка готовились 
к овертайму, но ближайшее удале-
ние в составе «Алтая» обернулось 
пропущенной шайбой – отличился 
капитан гостей Туник. Не прошло и 
минуты, как «Ростов» забил третий 
гол, ставший для хозяев фатальным. 
Шлагбаум первого раунда так и 
остался непреодолённым. Действую-
щий чемпион прошёл в полуфинал, 
в котором встретится с хоккейным 
клубом «Чебоксары».

Что ж, серия завершилась впол-
не предсказуемо. Тягаться с «Ро-
стовом» «Алтаю» с его нынешним 
составом оказалось не под силу. 
Собственно, первая в истории 
клуба победа в плей-офф в стар-
товом матче стала максимумом 
для команды. Напомним, что два 
года назад барнаульцы вылетели 
в первом раунде, трижды уступив 
«Тамбову», а в прошлом сезоне во-
обще не попали в плей-офф.

Главный тренер «Алтая» Андрей 
Соловьёв в послематчевом интервью 
подтвердил, что у ростовчан более 
опытная, мастеровитая команда, 
которая выиграла серию за счёт 
игры в большинстве. А львиную 
долю голов в плей-офф соперники 
забивают как раз в неравных соста-
вах. Это прописная истина хоккея.

Так или иначе, нынешний сезон 
для команды должен стать некой 
ступенью. Андрей Соловьёв про-
делал отменную работу, наладил 

дисциплину и, по всей вероятности, 
продолжит строить тренировочный 
процесс. Игроки почувствовали, 
что им вполне под силу бороться 
на равных с сильнейшими коман-
дами первенства ВХЛ, поэтому на 
следующий сезон, вероятно, у клу-
ба будут более высокие задачи. И 
вылет в первом раунде, даже при 
условии полной самоотдачи, уже 
вряд ли кого-то устроит.

Георгий ЛЕДЕНЁВ,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Сенсация без продолжения

  ПХЁНЧХАН 2018 .
Из олимпийского Пхёнчхана не-
давно вернулись наши земляки, 
входившие на Играх в судейский 
корпус.

Как известно, Алтайский край в Ко-
рее представлял только один спорт-
смен – сноубордист Андрей Соболев. 
А вот судейская делегация была более 
многочисленной. Соревнования по гор-
нолыжному спорту обслуживали пя-
теро наших земляков, двое из которых 
– Алексей Камышов и Сергей Усков на 
прошлой неделе поведали журналистам 
о своих впечатлениях от Олимпиады. 
На пресс-конференции присутствовал 
и президент Федерации горнолыжного 
спорта и сноуборда Алтайского края 
Сергей Кизилов. По приглашению при-
нимающей стороны он также побывал 
в столице Олимпийских игр вместе с 
тренерами и воспитанниками краевой 
спортшколы «Горные лыжи».

Алтайские судьи остались очень до-
вольны тем, как их принимали хозяева 
Игр, не взирая ни на какие санкции.

– Корейцы встретили нас как род-
ных, – рассказывает Сергей Усков, 
специалист компании «Алькон». – В 
раздевалке, где хранились наши лыжи 
и экипировка, даже повесили два фла-
га – наш и корейский. По утрам, когда 
поднимались на склон, диспетчеры 
канатной дороги приветствовали нас 
по-русски.

По словам известного новоалтайско-
го предпринимателя Алексея Камы-
шова, россияне заслужили уважение 
у корейцев ещё после тестовых сорев-
нований, проводившихся в Пхёнчхане 
за год до Олимпиады.

– Они удивлялись нашей работоспо-
собности, – говорит он. – Корейцы так 
работать не могут физически, к тому 
же соображают немного медленнее. 
Да и представители многих других 
стран тоже.

Со стороны зарубежных участников 
Игр тоже негатива не наблюдалось. На 
трибунах постоянно развевались наши 
флаги, никто их не отбирал. Ярче всего 
это иллюстрирует фотография, сде-
ланная Сергеем Кизиловым в неофи-
циальном российском Доме спорта, на 
которой за ходом олимпийских баталий 

вместе с американцем, накрывшимся 
звёздно-полосатым флагом, наблюда-
ют двое алтайских горнолыжников, 
укутанных в триколор.

На склоне постоянно была слышна 
русская речь. Судейское представитель-
ство нашей страны на Олимпиаде в 
горнолыжном спорте было самым 
многочисленным. В этой ипостаси 
трудилось около 150 россиян – более 
половины от общего количества су-
дей. Это связано не только с тем, что 
после Сочинской Олимпиады появи-
лось много специалистов, умеющих 
обслуживать горнолыжную трассу, но 
и с тем, что судейский корпус возглав-
лял россиянин Николай Белокринкин, 

который руководил строительством 
олимпийских горнолыжных трасс в 
Пхёнчхане. Неудивительно, что он фор-
мировал бригаду преимущественно 
из проверенных людей, хорошо заре-
комендовавших себя в Сочи.

А работать приходилось буквально 
на износ. Чтобы качественно подгото-
вить трассу, приходилось вставать в 
четыре утра, выезжать на склон в пять, 
а обратно возвращаться вечером. И так 
каждый день на протяжении всего 

февраля, поэтому Олимпиаду судьи 
на самом деле почти не видели.

Чтобы горнолыжная трасса не раз-
бивалась и спортсмены выступали в 
максимально равных условиях, весь 
склон глубоко пропитывают водой 
и создают этакую ледяную подушку, 
которая затем покрывается снегом. 
Процесс очень трудоёмкий и медлен-
ный, учитывая, что всё это необходимо 
делать не снимая горных лыж.

– Самый приятный момент для судей 
на Олимпиаде – это когда финиширует 
заключительный участник, – расска-
зывает Алексей Камышов. – Наступает 
облегчение: «Слава богу, всё прошло». 
Мы тоже переживали, что может что-то 
случиться, какой-то форс-мажор или 
ураган.

Кстати, без урагана не обошлось и в 
Пхёнчхане, из-за чего даже пришлось 
перенести один старт. Когда стихия 
успокоилась, судьи во главе с Николаем 
Белокринкиным взяли мётлы и отпра-
вились очищать склон от хвойных веток 
и иголок. С чем справились дружно и со 
свойственным нашим людям юмором.

Наши земляки вспомнили и другой 
забавный эпизод, когда при установке 
матов безопасности кто-то забыл кувал-
дочку, которой забивают пластиковые 
колышки. Один из канадцев сказал: 
«Всё, надо ехать за кувалдой». Однако 
Сергей Усков начал забивать кол… ру-
кой. Канадцы просто не верили своим 
глазам. Если бы поехали за кувалдой, 
то потеряли бы два с лишним часа, а 
так вопрос решился за пять минут.

Сергей Кизилов высказался об уча-
стии в Олимпиаде алтайского сноубор-
диста Андрея Соболева. По его словам, 
одному из реальных претендентов на 
олимпийское «золото» помешала травма 
ключицы, случившаяся перед Новым 
годом, из-за которой он выглядел слег-
ка зажатым на трассе. А вот белокури-
хинскому паралимпийцу Александру 
Ветрову травма вообще не дала шанса 
выступить в Пхёнчхане. Жаль, ведь он, 
будучи призёром горнолыжных этапов 
Кубка мира, вполне мог побороться 
за призы.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
фото Ярослава МАХНАЧЁВА

и из личного архива Сергея КИЗИЛОВА.

Олимпийское закулисье

  ПАНОРАМА .
Золотая

мормышка
Алтайские рыболовы стали 

чемпионами мира по подлёдно-
му лову.

15-й чемпионат мира по ловле 
рыбы на мормышку со льда прохо-
дил 12 – 18 марта на льду Самарканд-
ского водохранилища в казахстан-
ском Темиртау. Сборная России, в 
состав которой входили руководи-
тель краевой Федерации рыболовно-
го спорта Сергей Казанцев (старший 
тренер сборной) и Сергей Боляхин 
(тренер-«забровочник»), после пя-
тилетнего перерыва вернула себе 
звание чемпиона мира. Серебря-
ными призёрами стали латвийцы, 
бронзовыми – литовцы. Согласно 
итоговым протоколам россиянам 
удалось поймать в общей сложности 
более 48,5 кг рыбы – на 2 с лишним 
килограмма больше ближайших 
преследователей. Всего в соревно-
ваниях участвовали сборные три-
надцати стран.

Выстрел
дуплетом

Даниил Серохвостов из Зарин-
ска выиграл две гонки подряд на 
первенстве России по биатлону.

Состязания среди «стреляющих 
лыжников» 18 – 19 лет состоялись 
в Екатеринбурге в минувшие вы-
ходные. Воспитанник заринской 
школы биатлона, спортсмен Центра 
спортивной подготовки сборных 
команд Алтайского края Даниил 
Серохвостов начал с победы в сприн-
терской гонке на 7,5 км. Допустив 
всего один промах на стойке, наш 
спортсмен пришёл к финишу с 
отрывом в 23 секунды от главного 
фаворита – действующего чемпи-
она мира среди юниоров Михаи-
ла Первушина из Москвы. К слову, 
последний забежал на штрафной 
круг трижды. Это преимущество 
позволило Серохвостову выиграть и 
гонку преследования на 10 км, хотя 
на первом же огневом рубеже он про-
махнулся четыре раза. Напомним, 
что заринец пропустил первенство 
мира, которое проходило в начале 
марта в Эстонии, из-за травмы.

И все за одного!
Сборная барнаульских сабли-

стов завоевала «бронзу» на моло-
дёжном чемпионате страны.

Первенство России по фехтова-
нию на саблях среди юниоров до 23 
лет проходило 17 – 18 марта в Сочи. 
Мужская сборная Алтайского края в 
составе Дмитрия Постоева, Данила 
Бубенчикова, Григория Васильева 
и Максима Филиппова пробилась 
на третью ступень пьедестала в ко-
мандном турнире. Наши саблисты 
взяли верх над третьей сборной 
Санкт-Петербурга – 45:29, одолели 
первую команду Новосибирской об-
ласти – 45:42, а в полуфинале усту-
пили квартету Московской области 
(28:45). Во встрече за третье место 
алтайские «мушкетёры» нанесли 
поражение нижегородцам – 45:41. 
Победу одержали москвичи, которые 
в финале с преимуществом в пять 
уколов выиграли у представителей 
Московской области. Напомним, что 
два года назад на аналогичных сорев-
нованиях барнаульцы завоевали «се-
ребро», а в прошлом году – «бронзу».

Прорыв
в сборную

Алтайский борец Алихан Асла-
нов стал серебряным призёром 
международного турнира в Мо-
скве.

XXIV открытый Всероссийский 
турнир по греко-римской борьбе 
памяти олимпийского чемпиона 
Бориса Гуревича собрал юношей 
16 – 17 лет из нескольких десятков 
российских регионов, а также Казах-
стана, Узбекистана, Киргизии, Тад-
жикистана, Латвии. Воспитанник 
Алтайского училища олимпийского 
резерва Алихан Асланов завоевал 
серебряную медаль в весовой катего-
рии до 48 кг. Он выиграл три встре-
чи, а в финале уступил чемпиону 
Казахстана среди юношей Исхару 
Курбаеву. Бронзовыми медалистами 
стали борцы из Московской и Ново-
сибирской областей. Соревнования 
являлись отборочными в кадетскую 
сборную России, и теперь Алихан 
– один из основных кандидатов на 
участие в первенстве Европы или 
мира.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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«Ростов» победил на классе.

Девушки из группы поддержки придавали матчу особый колорит.

Фанаты призывали игроков атаковать.

Алексей Камышов (слева) и Сергей Усков с олимпийским флагом.

Когда спорт вне политики.

В Алтайском крае в ближайшие семь 
дней состоится несколько крупных 
соревнований.
 Сегодня, 21 марта, в барнаульском спорт-

комплексе «Победа» состоится повторный матч 
чемпионата России по волейболу между местным 
«Университетом» и клубом «Академия-Казань». 
Серебряный призёр высшей лиги «А» в нынеш-
нем сезоне звёзд с неба не хватает, расположив-
шись на предпоследней строчке таблицы. Однако 
в оставшихся трёх турах имеет неплохие шансы 
улучшить турнирное положение. Матчи были 
перенесены на будние дни в связи с проведением 
выборов президента Российской Федерации. 
Начало – в 18.00. Вход – свободный.
 24 марта в Павловске пройдёт лыжный 

спринт на призы районной администрации.
Соревнования на дистанции 1100 метров по 

освещённому кругу пройдут на лыжной базе 
«Касмалинка», претерпевшей значительные 
изменения во время подготовки к минувшей 
олимпиаде сельских спортсменов Алтая. К уча-
стию приглашаются все желающие в возрасте 
не младше 15 лет. Начало – в 18.00. Победителей 
ждут грамоты, медали и денежные призы.
 25 – 28 марта в барнаульском Дворце зре-

лищ и спорта состоится «Весенний кубок Алтая» 
по хоккею.

В турнире примут участие игроки 2008 года 
рождения. За главный трофей будут бороться 
следующие команды: «Алтай» (Барнаул), «По-
лярные Волки» (Якутск), «Тюменский Легион» 
(Тюмень), «Металлург» (Новокузнецк), «Вымпел» 
(Междуреченск), «Сокол» (Красноярск). Первую 
игру хозяева проведут 25 марта против свер-
стников из Якутска, начало – в 15.00.
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Спортивная неделя


